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ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ ДЛЯ УМНЫХ ЛЮДЕЙ

Когда закончится пандемия 
коронавируса? 
Прививаться или нет? 
Так ли был необходим всеобщий 
карантин? 
Об этом мы спросили эксперта — заслуженного врача 
РФ, доктора медицинских наук, экс-главного врача 
Клинической инфекционной больницы им. С.П. Боткина, 
заместителя главного врача по эпидемиологической 
безопасности Клинической больницы № 1 МЕДСИ 
профессора Алексея Яковлева.

— Алексей 
Авенирович, всё ли 
городские власти 
и больницы делали 
правильно в период 
пандемии?

— На мой взгляд, город-
ские власти допустили 
громадное число ошибок. 
В марте 2020 года в жур-
нале «Здравоохранение» 
№ 3 я написал о проваль-
ной работе региональ-
ного Роспотребнадзора, 
которая только усугубля-
ла ситуацию в Санкт-Пе-

ПАНДЕМИЯ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ДОКТОР АЛЕКСЕЙ ЯКОВЛЕВ: 

тербурге. К сожалению, 
так и случилось. Вместо 
активных действий пы-
тались все засекретить 
и ничего не делали своев-
ременно. Я еще в феврале 
просил начать своевре-
менную реорганизацию 
медицинской службы го-
рода! Многие мероприя-
тия проводились с огром-
ным опозданием, в том 
числе развертывание 
обсерваторов, закупка 
средств индивидуальной 
защиты… Вместо работы 
создавалось бесконечное 

количество штабов по 
борьбе с COVID-19, при-
чем, как правило, без ин-
фекционистов. К тяже-
лым последствиям также 
привели хаотичность 
и нелогичность действий 
городского штаба, абсо-
лютная недооцененность 
опасности в январе–фев-
рале, открытие обсерва-
тора в пансионате «Заря» 
на два месяца позже не-
обходимого, строитель-
ство санпропускников 
в апреле вместо февраля. 
Кроме того, на первона-
чальном этапе повреди-
ло отсутствие внятной 
информации для насе-
ления и СМИ (графики 
госпитализаций, графи-
ки выписанных). Сво-
евременное принятие 
необходимых мер в со-
вокупности с четкими 
карантинными меропри-
ятиями помогло бы граж-
данам вовремя осознать 
опасность вируса и более 
ответственно соблюдать 
правила безопасности. 
Неп рофесс иона л ьн ые 
действия регионального 
Роспотребнадзора, в том 
числе недостаток лабора-
торий в начале пандемии, 
половинчатость решений 
(обязательные тесты для 
приезжих в аэропортах 
и необязательные для 
прибывших на машинах), 
неверно организованная 
логистика и маршрути-
зация пациентов застав-
ляли больных проводить 
часы в машинах скорой 
помощи, из-за чего ме-
дицинские работники 
испытывали колоссаль-
ную вирусную нагруз-
ку… Одно неоперативное 
или неверное решение 
провоцировало новый 
сбой в городской системе 
здравоохранения, и весь 
этот фатальный снежный 
ком сбоев и ошибок рос 
с каждым часом.
(Окончание на 2-й стр.)
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Алексей 
ЯКОВЛЕВ
Заслуженный 
врач РФ, доктор 
медицинских 
наук. 

Заболеваемость ме-
диков, работающих 

с коронавирусными 
больными, приобрела 
в Петербурге ужасаю-
щий масштаб. 

С мая мы уже три раза 
обращались в право-
охранительные ор-
ганы с требованием 
возбудить уголовные 
дела по статье «халат-
ность», однако город-
ская прокуратура дает 
одни отписки. Тогда 
мы написали в Генпро-
куратуру, и недавно 
получили ответ по ито-
гам организованной 
проверки: из 15 тысяч 
медиков, работающих 

в шести перепрофили-
рованных больницах 
и в Ленэкспо, почти 
5 тысяч, то есть треть, 
заразились COVID-19! 
Такой высокий уровень 
заболеваемости вы-
зван тем, что крупные 
городские стационары 
очень медленно про-
ходили процесс пере-
профилирования, а го-
род не закупал СИЗы 
вовремя, хотя деньги 
были, утверждает ве-
домство. Часть мате-
риалов передали в СК. 
Надеюсь, что провер-
ки и расследование 
все-таки приведут 
к снятию с должностей  
и арестам.

Весной, когда коро-
навирус уже обо-

сновался в Петербурге, 
ко мне стали поступать 
жалобы. И от меди-
цинских работников, 
которые рассказывали, 
что их не обеспечивают 
СИЗ. И от пациентов 
Покровской больницы 
и временного госпита-
ля в «Ленэкспо», в ко-
тором на 400 человек 
сначала работали всего 
5 врачей и 5 медсестер. 
Люди оказывались 
один на один со своими 
проблемами.

Тогда я поняла, что по-
может только огласка. 
Благодаря соцсетям 
и журналистам горо-

жане стали узнавать 
всю не всегда лицепри-
ятную правду о том, 
как чиновники от здра-
воохранения борются 
с пандемией. И ситуа-
ция стала потихоньку 
меняться в лучшую 
сторону.

Некоторые пробле-
мы не решены оконча-
тельно — это и история 
с выплатами медикам, 
которые должны дока-
зывать, что заразились 
коронавирусом именно 
на работе, и ситуация 
с тестированием. Но 
я убеждена, что благо-
даря вниманию обще-
ственности и СМИ нам 
удастся и их преодолеть.

Когда число заболев-
ших медиков стало 

исчисляться сотнями, 
чиновниками в Петер-
бурге была изобретена 
иезуитская бюрокра-
тическая процедура 
признания их постра-
давшими от COVID-19. 
Для получения поло-
женных им выплат, ме-
дики должны были до-
казать, что не виноваты 
в том, что заразились 
коронавирусом. «Вину» 
медработников тре-
бовалось определять 
в процентах. Все эти 
бумаги выглядели так, 
будто чиновники все-
рьез думали, что ради 
получения материаль-
ных выгод медицинские 

работники специально 
стремились заразить-
ся смертельно опасным 
инфекционным заболе-
ванием.

Вместе с коллегами-де-
путатами из фракции 
«Справедливая Россия» 
мы обратились к гу-
бернатору Петербурга 
с предложением уста-
новить такой порядок, 
когда единственным 
и достаточным основа-
нием для назначения 
выплаты являлся бы 
просто сам факт зара-
жения коронавирусом 
медработника, который 
участвовал в оказании 
помощи ковидным па-
циентам.

— Права ли была 
Швеция, где в связи 
с пандемией 
коронавируса 
не вводились 
никакие 
ограничения?

— ВОЗ хвалит опыт 
Швеции. Однако он 
не показал каких-либо 
явных преимуществ. 
Умерших от COVID-19 
было значительно боль-
ше, чем в соседних стра-
нах, и теперь в Швеции 
стали обсуждать введе-
ние карантина.

Алексей  
КОВАЛЕВ
Лидер 
фракции «СР» 
в Законодательном 
собрании Санкт-
Петербурга

Нэлли  
ВАВИЛИНА
Глава 
муниципального  
совета МО Гавань

Михаил  
АМОСОВ
Депутат  
Законодательного 
собрания Санкт-
Петербурга

ПАНДЕМИЯ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

— СМИ сообщают, 
что в сентябре 
в Эдинбурге, 
Мюнхене, Варшаве 
протестовали 
COVID-диссиденты, 
которые считают 
меры борьбы 
с коронавирусом 
заговором. Локдаун 
действительно был 
необходимой  
мерой?
— Локдаун — вынуж-
денная мера. Это позво-
лило снизить нагрузку 
на медицинские службы 
и обеспечить большин-
ство населения лечебной 
помощью.

— Имеет ли смысл 
продолжать личный 
карантин?
— Личный карантин 
имеет смысл, особенно 
для уязвимых групп на-
селения.

— Ждать ли второй 
волны пандемии? 
Будет ли вторая 
волна последней?
— Нет разницы в том, 
считать ли существующую 
ситуацию первой или вто-
рой волной. Часто это 
разговорный силлогизм. 
Важно, что, к сожалению, 
пандемия продолжается.

ДОКТОР АЛЕКСЕЙ ЯКОВЛЕВ: 

«...Непрофессиональные действия региональ‑
ного Роспотребнадзора, в том числе отсут‑
ствие достаточного количества лаборато‑
рий, половинчатость решений (обязательные 
тесты для приезжих в аэропортах и необяза‑
тельные для прибывших на машинах), неверно 
организованная логистика и маршрутизация 
пациентов заставляли больных проводить 
часы в машинах скорой помощи, из‑за чего ме‑
дицинские работники испытывали колоссаль‑
ную вирусную нагрузку…»

— Отечественная 
вакцина — подвиг 
российских ученых 
или опасный 
для здоровья 
граждан 
эксперимент?
— По вакцине остается 
большое количество во-
просов. По опубликован-
ным данным, у привитых 
высок процент нежела-
тельных явлений. Судить 
о вакцине будем позднее. 
Пандемия развивается по 
своим законам. Однако 
опыт человечества гово-
рит о том, что вакцина-
ция способна радикально 
изменять ситуацию.

Evgeny Haritonov / Shutterstock.com
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Ситуация с коро-
навирусом лиш-

ний раз доказывает, 
что курс на бесконеч-
ную урбанизацию Рос-
сии, на создание мно-
гоэтажных агломера-
ций, является большой 
ошибкой, если не вре-
дительством!

Когда-то ленинградцы, 
пройдя ужас блокады, 
первыми в стране мас-
сово построили вокруг 
города около миллиона 
дачных участков. Этот 
порыв был обусловлен 
в том числе понимани-
ем того, что собствен-
ный отдельный домик 
с земельным участком 
поможет в случае ЧП 
не замерзнуть, остаться 
без воды и еды.

Сегодня государство 
должно приложить 
максимум усилий 
для того, чтобы у каж-
дого желающего появи-
лась реальная возмож-
ность построить свой 
дом или дачу на своем 
земельном участке, 
предоставляемом бес-
платно по аналогии 
с «дальневосточным 
гектаром». Это обеспе-
чит гражданам и анти-
кризисные индивиду-
альные подушки без-
опасности, способные 
защитить и от возмож-
ных новых эпидемий, 
и от экономических ка-
таклизмов.

Соответствующий за-
конопроект уже внесён 
в ГД.

Всвязи с пандемией 
актуализировалась 

проблема непопуляр-
ности донорства. Уже 
доказано, что пере-
ливание плазмы кро-
ви от переболевшего 
COVID-19 человека 
тому, кто еще болеет, 
значительно повышает 
здоровье последнего. 
Но, к сожалению, сейчас 
желающих сдать свою 
кровь не очень много. 
Недавно мы с коллега-
ми внесли на рассмо-

трение ЗакСа законо-
проект по изменению 
федерального закона 
о донорстве. С иници-
ативой к нам пришли 
сами горожане. При-
нятие этого докумен-
та позволит регионам 
заменить полагающее-
ся донору питание де-
нежной компенсацией, 
что, уверен, привлечет 
к сдаче биоматериа-
ла больше переболев-
ших коронавирусом  
людей.

Когда был объявлен 
режим повышен-

ной готовности, многие 
петербуржцы расте-
рялись — как жить по 
новым правилам? И вот 
тогда мы придумали 
проект «СРочно — за-
очно: правовой анти-
вирус». Наши юристы 
анализировали новые 
нормативные акты 
и в режиме онлайн де-
тально разъясняли их 
суть в видеороликах, 
а в случае необходи-
мости консультиро-
вали индивидуально. 
В выпусках речь шла 
о том, как получить 
меры социальной под-
держки в режиме само-
изоляции? Что делать, 
если работодатель вы-
нуждает уйти в нео-
плачиваемый отпуск? 
Где могут получить 
помощь онкологиче-
ские пациенты? На эти 
и другие вопросы, 
волнующие горожан, 
и сейчас можно найти 

ответы в видеороликах 
размещенных в соцсети 

«Вконтакте»:  
https://vk.com / czpgspb 

Эта история оказалась 
востребованной и после 
режима самоизоляции.

Наши юристы 
оказывают 

помощь 
не только онлайн, 
но и по телефону. 

Его номер: 

612‑12‑90

Олег  
НИЛОВ
Депутат 
Государственной 
Думы

Александр 
ЕГОРОВ
Депутат 
Законодательного 
собрания Санкт-
Петербурга,  
хирург-онколог

Всамоизоляцию ка-
чество жизни соци-

ально незащищенных 
горожан еще больше 
ухудшилось, а число 
нуждающихся увели-
чилось. Именно в это 
время благотворитель-
ность и волонтерство 
стали особенно востре-
бованы. Люди от чисто-
го сердца и совершенно 
бесплатно помогали 
тем, кто в этом нуждал-
ся: доставляли лекар-
ства, продукты, одежду, 
средства индивидуаль-
ной защиты. Не остался 
в стороне и наш бла-
готворительный фонд 
«С любовью в сердце». 
Жители города полу-

чили более 1000 про-
дуктовых наборов. Мы 
также помогали Обще-
ству инвалидов, Центру 
реабилитации инвали-
дов и детей-инвалидов 
Красносельского и Пет-
родворцового районов, 
Общественной органи-
зации инвалидов дет-
ства — опорников «Ми-
лосердие» и инвалидам 
боевых действий.

Теперь я точно знаю, 
что только с любовью 
в сердце и только объе-
динившись нам удастся 
преодолеть все трудно-
сти и препятствия. Но 
мы обязательно спра-
вимся.

Во время пандемии 
на многих свали-

лись не только финансо-
вые, но и психологиче-
ские проблемы: страх за 
свое здоровье и жизнь, 
неизвестность, стресс 
от постоянного пребы-
вания дома в изоляции. 
По факту люди, запер-
тые в четырех стенах, 
остались один на один 
со своими трудностями. 
Они копят раздражение 
друг на друга, нервни-
чают из-за ситуации 
с коронавирусом. Ещё 
в первые месяцы каран-
тинных ограничений 
повысился уровень до-
машнего насилия, раз-
водов. Если бы в России 

был закон о профилак-
тике и предупреждении 
домашнего насилия, 
он бы сейчас работал, 
но его нет. В мою об-
щественную приёмную 
поступали и продолжа-
ют поступать звонки 
от петербуржцев, кото-
рым нужна не только 
конкретная помощь, 
но и психологическая 
поддержка. Я их выслу-
шиваю, беседую, даю 
понять, что они не одни 
в своей беде. Это такой 
своеобразный урок пан-
демии: мы вспомнили, 
что такое взаимопо-
мощь и сострадание, 
и как они важны для 
всех нас.

И з-за локдауна ты-
сячи петербурж-

цев лишились работы. 
Многие из них, заре-
гистрировавшись на 
бирже труда, получили 
унизительное пособие 
— 1 500 тысячи рублей, 
на которое не то что се-
мью не прокормить — 
самому не прокормить-
ся. Я считаю, что необ-
ходимо срочно созда-
вать эффективную си-
стему социальной под-
держки людей, которые 
из-за коронакризиса 
остались без средств 
к существованию. 
О чем в первую очередь 
речь? Это, конечно, 
кредитные каникулы 

и выгодная реконструк-
ция неоплаченных дол-
гов. Ну и, разумеется, 
снижение или обну-
ление коммунальных  
платежей.

А еще я считаю, что  
хорошим подспорьем 
для петербуржцев, 
которые оказались 
в трудной ситуации 
из-за потери работы, 
могли бы стать продо-
вольственные и аптеч-
ные карточки. Уточню: 
речь идет не о людях, 
которые по каким-то 
причинам вообще не 
хотят работать, а о тех, 
кто утратил доход из-за 
кризиса.

Павел  
ЛЮБИМОВ
Председатель 
попечительского 
совета фонда 
«С любовью 
в сердце»

Надежда 
ТИХОНОВА
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«ДОБРОВИДЕНИЕ‑2020»

Трансляция  на канале «Санкт-Петербург»  
4 ноября 2020 года

Кдействиям город-
ского правительства 

во время пандемии у нас 
действительно было 
много нареканий. Это 
и копирование москов-
ских ограничительных 
мер, и их несоответ-
ствие развивающейся 

ситуации с распростра-
нением коронавируса, 
и неготовность быстро 
п е р е п р о ф и л и р о в а т ь 
больницы. Но надо при-
знать, что в этот непро-
стой период всё же мож-
но было достучаться 
до Смольного, и некото-

рые разумные идеи во-
площались. Жаль,  что  
не все.

Так, буквально через 
неделю после моего об-
ращения к губернатору 
по поводу выплат до-
норам, переболевшим 

коронавирусом, вышло 
распоряжение о мерах 
соцподдержки доно-
рам-реконвалесцентам 
COVID-19. Выплаты, 
на мой взгляд, могли 
быть и побольше. Но это 
все же лучше, чем вовсе  
ничего.

Илья  
ШМАКОВ
Председатель  
Региональной палаты 
депутатов партии 
«Справедливая 
Россия»
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ПОДДЕРЖКА ГОРОЖАН

ПОДДЕРЖКА МЕДИКОВ  
И ПАЦИЕНТОВ

ПОДДЕРЖКА 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ

«ВЫЙДЕМ ИЗ ДОМА,  
ИЗ БЕЗНАДЕЖНОЙ ДЕПРЕССИИ…»

Эти слова, конечно не 
мои. Понятные нам всем 
эмоции в двух куплетах 
пропела группа «Би–2». 
Во что превратилась 
наша жизнь с прише-
ствием COVID-19? Была 
бы она такой же, если бы 
2020 год не исковеркала 
эта пандемия? Счастли-
вы ли мы теперь, после 
снятия большинства за-
претов? Надолго ли это?

Сначала мы диссидент-
ствовали: ни у кого из 
нас нет близких, кто бы 
заразился. Потом первый 
отечественный общий 
«знакомый» объявил 
себя больным — в апреле 
COVID диагностировали 
у премьер-министра Ми-
хаила Мишустина. Тут 
же смогли найти «плюс»: 
это болезнь богатых, они 
много путешествуют, вот 
и везут из-за границы ви-
рус. Потом было непонят-
но, как закрыть все залы, 
где может собраться 
больше 500 человек. Фи-
лармонию? Мариинку? 
БКЗ? А как же наш стади-
он «Газпром-арена»? 

А как не ходить на рабо-
ту? Не ездить на майские 

праздники на шашлыки? 
Многие родители детей 
через неделю после за-
крытия детсадов и школ 
стали искать подполь-
ных воспитателей, ко-
торые могли бы хоть на 
часок забрать ребенка из 
дома. Самим-то идти не-
куда: все закрыто, вклю-
чая офисы, в большин-
стве своем перешедшие 
на «удаленку». 

А как смешно было с па-
рикмахерами и мастера-
ми по маникюру. Не за-
буду, когда одна моя зна-
комая с ногтями, очевид-
но ухоженными в сало-
не, на вопрос, можно ли 
воспользоваться услуга-
ми ее мастера, поджала 
губы и сказала: ой, нет, я 
сама все делала. Боялась 
выдать дилера красоты: 
салонный маникюр стал 
столь же нелегальным, 
как марихуана.

Потому женам приходи-
лось обучаться новым 
профессиям, стричь му-
жей, обучать детей… Бед-
ные учителя, получая 
очередное исполненное 
задание в рамках онлайн 
обучения, не знали, как 

оценивать работы. То ли 
закрыть глаза на то, что 
сочинение написано аб-
солютно взрослым сло-
гом и в нем только пары 
запятых не хватает, то ли 
призвать родителей к по-
рядку и напомнить, что 
важно учить детей, а не 
по-быстрому за них все 
сделать, скачав из ин-
тернета штампованные 
фразы. С другой сторо-
ны, — бедные родители, 
которым приходилось 
внезапно врезаться не-
доштопанным точными 
науками гуманитарным 
мозгом в законы Ома, 
опыт Резерфорда и ор-
ганическую химию. Как 
будто и не было в их жиз-
ни никогда этой муки. 
Все с начала, все с нуля. 
А как еще объяснить ре-
бенку то, что сам не по-
нимал никогда в жизни? 
Жаль, что два талантли-
вых сочинения по лите-
ратуре нельзя засчитать 
за одну контрольную 
по физике! И вот стран-
ность: вроде дома, на 
«удаленке» — списывай 
себе, сколько хочешь, 
а ведь без учителя даже 
непонятно, откуда спи-
сывать. Одна знакомая 

ТОЧКА ЗРЕНИЯ
мамаша-художница ре-
шила помочь ребенку 
и красиво нарисовать, 
как луч преломляется 
через стекло призмы, 
чтобы «сделать» физику. 
Так рисунок учительни-
ца забраковала: физи-
ка — не живопись. Тогда 
художница уверенной 
рукой перерисовала 
призму с лучами с фор-
заца учебника. Ей каза-
лось, — вернее не бывает. 
Но нет, вновь оказалось 
неправильно: в живопи-
си важна точность теней, 
а в физике — только точ-
ность лучей. 

Так и в жизни. Где тени 
застилают лучи, а где 
лучи рассекают тени? 
Telegram-каналы пуга-
ли нас фотографиями с 
кладбищ, где фигуры в 
белых комбинезонах без 
пола и лиц, без прощаль-
ных процессий и орке-
стров укладывают в кол-
пинскую землю гробы 
тех, кого унес COVID. 
Но, как это ни баналь-
но, за время карантина 
любовь не только не пре-
кратилась, но и окрепла 
в своем вечном противо-
стоянии смерти. И новые 
люди появлялись на свет, 
несмотря ни на какие 
ограничения. Они пого-
дить не могут, им новый 
мир нужно строить. Две 
мои приятельницы вне-
запно стали бабушками 
и теперь очень радуются, 
что ограничения сняли: 
можно убегать из дома, 
где новая жизнь криком 
и плачем пробивает себе 
право на то, чтобы вый-
ти на смену людям доко-
ронавирусной эпохи.

Почему этот страшный 
вирус короновали? Зачем 
венчать короной болезнь 
и человеческое страда-
ние? И самое ужасное, 
что вопрос остается от-
крытым: мы справились 
или мы не справились? 

Выйдем из дома, 
Из безнадежной 
Депрессии. 
Как же давно нам 
Не было вместе 
Так весело. 
Хорошо, что нам, 
несмотря ни на что — 
весело!

Марина ШИШКИНА, 

Руководитель  
петербургских  

справедливороссов

ИНИЦИАТИВЫ  
ПЕТЕРБУРГСКИХ  
СПРАВЕДЛИВОРОССОВ  
ВО ВРЕМЯ ПАНДЕМИИ

 — поддерживать малый и средний бизнес в период 
коронавирусных ограничений грантами от 1 до 
2 млн рублей;

 — предоставить возвратные субсидии предприни-
мателям, арендующим частные помещения.

 — открыть для прогулок крупные городские парки;

 — упростить процедуры получения мер социальной 
поддержки для всех нуждающихся;

 — предоставить дополнительную государственную 
поддержку самозанятым и безработным в рамках 
антикоронавирусной экономической политики;

 — отменить платежи на капремонт до конца каран-
тинных ограничений;

 — расширить перечень граждан, которые могут 
получать субсидию на оплату ЖКУ: чтобы суб-
сидию могли получать семьи, в которых размер 
платы за коммунальные услуги и жилое помеще-
ние равняется или превышает 10% от совокупно-
го дохода семьи;

 — сохранить жилищные программы, выкупить 
школы и детсады и отремонтировать больницы 
(поправки к корректировке городского бюджета);

 — предоставлять выплаты 65-летним петербурж-
цам на самоизоляции без подачи уведомлений 
и вне зависимости от наличия трудоустройства;

 — выплатить по 2000 рублей всем петербуржцам, 
кому во время режима самоизоляции исполни-
лось 65 лет, а не только тем, кто достиг этого воз-
раста на 30 марта 2020 года, и снять требование 
об отсутствии трудоустройства;

 — распространить кредитные каникулы на образо-
вательные кредиты и снизить ставки по ним для 
абитуриентов 2020 года;

 — наладить информирование слабослышащих 
и глухих граждан о мерах социальной поддержки 
в условиях коронавируса;

 — на время дистанционного обучения передать 
школьникам компьютеры из избирательных ко-
миссий и досуговых учреждений;

 — разрешить родственникам умерших от COVID-19 
принимать решение о том, где их хоронить, са-
мим, а не согласно распоряжению правительства; 

 — принять закон о ежемесячных денежных выпла-
тах сотрудникам медучреждений, работающим 
с больными COVID-19;

 — в связи с возможной нехваткой мест в больницах: 
переоборудовать спортивно-концертные ком-
плексы и подобрать участки для палаточных го-
спиталей;

 — проверить на наличие преступной халатности 
действия должностных лиц, которые привели 
к массовому заболеванию и гибели медиков от 
COVID-19;

 — отменить критерий «виновности» медика в зара-
жении коронавирусом для получения выплаты;

 — осуществлять стимулирующие выплаты меди-
кам, оказывающим круглосуточную экстренную 
помощь;

 — сохранить финансирование плановых госпита-
лизаций в онкологические центры при корректи-
ровке бюджета;
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